

# PIANOS

A plazos sin entrada, desde 25 pesetas mensuales

SAN NICOLÁS NÚMERO 3

TIENDA DE LAS MAQUINAS

## EN EL AYUNTAMIENTO

Ayer celebró sesión nuestro Ayuntamiento y los asuntos que se debatieron afectan uno principalmente á la salud é higiene de nuestro pueblo en grado superlativo.

La sesión de ayer fué presidida por el señor Gobernador civil y en ella se pusieron de manifiesto deficiencias en la limpieza pública que al contratista le hacen poco favor.

El señor Gobernador, manifestó ignorar la existencia de viviendas inmundas y antihigiénicas, en los barrios apartados de la población y que como presidente de la Junta de Sanidad está dispuesto á adoptar las medidas conducentes para hacer desaparecer estos focos de infección.

Muchos nos complacen estas manifestaciones de la primera autoridad civil de la provincia, y lo que deseamos es que tan buenos propósitos no queden como tantos otros relegados al olvido.

Se suscitó también en esta sesión la tan traída y llevada cuestión de etiquetas surgida con motivo de la llegada de la princesa Beatriz de Battenberg á esta capital, y el señor Gobernador procuró sincerarse de los cargos que en un periódico local se le hacían.

Enemigos de dar importancia á minorías y pequeñeces, no nos había preocupado esta cuestión trivial y banal, que afecta tan solo al amor propio de dos autoridades; pero entendemos que no viajando con carácter oficial aquella ilustre señora no tenía por que ostentar el señor alcalde el carácter de representante del pueblo de Alicante ni menos sentir resquemores por supuestas pretensiones que tan solo han existido en el ánimo de algunos espíritus suspicaces y demasiado meticolosos.

Además que el señor alcalde, bien mirado, no puede ostentar la representación del pueblo, porque éste no lo ha elegido; su nombramiento lo debe al favor de un cacique y á la publicación de una Real orden adjudicándole el cargo y todo esto dista mucho de ser proclamado por la voluntad del pueblo de Alicante.

Qua conste.

SERVICIO ESPECIAL DE «EL PUEBLO»

## Extranjero

POR TELÉGRAFO

Cambios

Sobre París: Francés á 14.90.

Sobre Londres: Libras á 28.86.

Fianza

París 3.

El juzgado ha puesto en libertad al ingeniero M. Lemoine, inventor de la fabricación de diamantes bajo la fianza de 15.000 francos.

Autorización.—Paquete desaparecido.—El príncipe de Montenegro

negro

Petersburgo 3.

El Gobierno ha dado autorización para que los canoneiros japoneses se establezcan en aguas de Kamtschak con el encargo de defender á los pescadores japoneses.

Un paquete contenido documentos secretos sobre el estado de defensas y fortificaciones, destinado al gran duque Nicolaievitch, ha sido robado de las fábricas del Estado Mayor. El hecho ha causado sensación.

Ha llegado el principio de Montenegro. Dice que su visita al Gobierno le obedece al deseo de enlazar los ferrocarriles de Montenegro con las líneas rusas que cruzan los territorios servidos y rusos.

### Temporal

Marsella 3.

Reina furioso temporal. Témese que hayan ocurrido en las costas siniestros marítimos.

### Entre soberanos

Roma 3.

Una nota oficialis arriba que el rey de Italia antes de pagarla la visita al emperador de Alemania visitará Eduardo VII de Inglaterra.

### Inauguración de un ferrocarril

Shanghai 3.

S. ha inaugurado hoy el primer tren hasta Nanking. El viaje dura siete horas. El vapor empleaba treinta.

### Huelga

Amsterdam 3.

Cinco mil y un obreros dinamitan contra 399 han votado la huelga general que deberá durar cuatro semanas.

### Un nombramiento

Washington 3.

El Senado ha aprobado el nombramiento de Mr. Hill para embajador americano en Berlín.

## Un entierro accidentado

Roma 3.

Al celebrarse ayer el sepelio del jefe de los socialistas, ha ocurrido una sangrienta colisión.

Formaban el cortejo unos 1.500 obreros, los cuales se empeñaron en que el entierro habría de pasar por determinada calle, no comprendiendo el itinerario.

La policía les cerró el paso y se produjo una colisión; los obreros comenzaron á lanzar piedras contra los agentes, resultando heridos un comisario y varios policías.

Efectos del grupo de los manifestantes salió un tiro, y la fuerza pública hizo fuego contra ellos, logrando dispersarlos.

Los manifestantes, que pertenecían á la Liga de Resistencia y á los Circos anarquistas y socialistas, tuvieron un muerto, que fué el secretario del Sindicato de Albañiles, y doce heridos, de los cuales han fallecido dos.

Entre agentes de policía y carabineros hay once heridos.

El orden ha quedado restablecido; pero el motín tendrá repercusión en las Cámaras, porque los republicanos van á dirigir varias interpelaciones al señor Giolitti por estos desórdenes.

### España

## Día por día

«Niño de la nena» es un sujeto que en Sevilla entraña sus ojos dedicándose al sport de apoderarse de lo grande; en el paseo de Colón vió el «Niño» á la dama francesa Mme. Lebrun, con un rico balón en la mano, y clavó ésta, pensó quitárselo y como lo pasó lo hizo, pero como la atracada se resistió un poco, «Niño» abrevió la operación sacando una navaja de afilar y hiriendo á la señora á la que á pesar de todo no consiguió deshacer.

La brutal agresión ha indignado á los sevillanos y no digamos si habrá indignación á la atracada, que dicho sea de paso debe ser persona notable cuando el Gobernador y el ministro de la Gobernación tanto se han interesado por ella.

Eso de que se había sustraído el bandolero andaluz, es un mito; sino que se lo preguntan á los dueños de dos cortijos de Puerto Real, Cádiz, que fueron asaltados.

Eso de que se había sustraído el bandolero andaluz, es un mito; sino que se lo preguntan á los dueños de dos cortijos de Puerto Real, Cádiz, que fueron asaltados.

tados por una partida de bandoleros, que finalmente les sacaron 1.500 pesetas del ala, y después se marcharon dejando los atados.

La dinastía de los Pernales no se habrá nunca en Austria, porque es lo que dirán ellos; entre tristes y grecas una peseta y estar expuesto á una insolación, ó trabajar á gusto de mata y estar expuesto á un tiro.. lo segundo es más productivo.

\* \* \*

Porque al Gobierno piensa dividir en dos provincias las Cárnicas, las gentes de allí tienen disgusto, y eso que sólo se trata de dividirla á que están acostumbrados con la provincia de Murcia, que unos señores graves y resueltos han regalado á La Cieva?

## El terror en Norte-América

Nueva York 3.

Aumenta el terror por los ataques anarquistas y los pelejistas no cesan de revelar crímenes.

La Bolsa está guardada militarmente, pues se sabe que los sicarios tratan de hacer que en ella estallen bombas durante las horas de mayor concurrencia.

Muchos comercios permanecen cerrados y algunos establecimientos financieros no han abierto sus puertas desde el sábado anterior.

En varios puntos de la ciudad se han recogido pasquines que dicen:

«Se advierte á los explotados que no pasea por las calles que, como la Quinta Avenida, están formadas por casas de millonarios.

Sentiríamos mucho que nuestras bombas caieran en la gente que nos odiara.

La policía no sabe qué hacer para sorprender á los anarquistas, porque estos se reúnen en sitios desconocidos y gesticulan sus planes con la mayor reserva.

Dice que Roosevelt se dispone á tomar energicas medidas para limpiar de anarquistas el territorio de los Estados Unidos.

La marina de guerra en Suiza

Marina de guerra en un país que no tiene ejército y, lo que es más fuerte, que está rodeado de tierra por todas partes! Sin embargo, así es. Si Suiza no tiene hoy marina de guerra la tuvo en el siglo XIV. En aquella época el lago Leman no solo fué surcado por flotas de guerra, sino que fué también teatro de batallas entre ginebrinos y saboyanos. La flota del duque de Saboya comprendía cuatro galeras de cuarenta ó de setenta y dos remeros, armados de espolón y con cañones de gran calibre. Ginebra no tenía barcos en un principio, pero en el siglo XVI pudo ya disponer de una pequeña escuadra, que se apoderó del castillo de Chillon.

Cuando la República de Berna conquistó el país del Vaud, para defender su parte de orilla del lago construyó dos galeras, El Gran Oso y El Pequeño Oso (el oso es el emblema de Berna) de cuyo mando se encargó un oficial francés.

A principios del siglo XVIII todavía sostiene Berna una costosa escuadra; pero poco después ésta desapareció, siendo enteramente sustituida por los pequeños barcos encargados de la pacífica misión del comercio.

## Por el mundo

Elefantes pigmeos

Una de las cualidades esenciales del elefante; es pertenecer á esa serie de animales gigantescos de que los fósiles nos dan todos los días nuevos ejemplos y sin embargo, ha existido en la misma época una especie de elefantes de dimensiones muy pequeñas á la cual

pertenecen los restos fósiles encontrados en Malta y Sicilia y más recientemente en Chipre.

### La industria de la caza en Alemania

Todo el mundo sabe—por la cantidad de caza que exporta—que Alemania es realmente el país que en mayor cantidad la produce. La centésima parte de la población se dedica á la diversión favorita de San Humberto, pues no se cuentan menos de 600 mil cazadores en el imperio.

La renta que obtiene el Tesoro por licencias de caza se elevan á 6.000.000 de francos.

El peso de caza muerta es anualmente de 25.000.000 kilogramos y su valor se estima en 25.000.000 de marcos.

Anualmente se matan en Alemania 22.500 ciervos, 15.500 gamos, 190.000 corzos, 14.000 jabalíes, 4.000.000 de perdices, 15.000 codornices, 250.000 faisanes, 40.000 patos silvestres, 80 milbecacines; 65.000 becadas, 1.300 avutardas y 4.000.000 de toros.

Teniendo en cuenta que la caza y pulimentación de los cuernos de gamos y ciervos reporta á los obreros que los trabajan, un millón de marcos, se comprende la importancia que la caza tiene en Alemania.

## Círculo Republicano

(PASEO DE LOS MÁRTIRES)

Se convoca á todos los señores socios á Junta general ordinaria para el domingo 5 del corriente, á las cuatro y media de su tarda, para tratar del siguiente orden del día:

1º Aprobación de cuentas de los meses Enero, Febrero y Marzo.

2º Emisión de acciones. 1º de Junio de 1903 y sorteo de dos.

3º Nombrar comisión para la reforma del Reglamento.

4º Muebles cedidos por el antiguo Círculo Centralista.

5º La minoría republicana del Congreso y la construcción.

6º Prisión Nekens, Mata e Ibarra y proceso Lerroux.

7º Ferrocarril de Aleov y de Valencia por Déniz.

8º Trabajos y gestiones de la Junta directiva en el primer trimestre.

Alicante 3 de Abril de 1908.—El Secretario, Lorenzo Carbonell.

SERVICIO ESPECIAL DE «EL PUEBLO»

## De provincias

POR TELÉGRAFO

Los edificios serán todavía más altos que los actuales; pero para facilitar el tránsito habrá puentes en varios pisos y en las azoteas de manera que por ellos se pueda hacer el tráfico de personas. Quizás por ese tiempo la gente se habrá acostumbrado á la navegación aérea y se considerarán muy cerca del suelo cuando se encuentren á cien metros de altura, marchando sobre los techos de los edificios con tanta firmeza y seguridad como caminan hoy los terrestres por las aceras. La mayoría de los edificios serán de acero. Edison afirma que todos los edificios construidos recientemente para sus talleres y fábricas han sido hechos de hierro y concreto á prueba de temblores y de incendios y con una durabilidad casi indefinida. Considera que el concreto es un factor importante en el porvenir de las construcciones y sitúa el caso de Pompeya, donde se encuentran los cimientos de casas hechas doscientos años antes de Jesucristo, ampliando el concreto, y que actualmente se encuentran todavía en muy buenas condiciones.

Insiste en que la hija mayor de los duques, la princesa Luisa, ha sido prometida en matrimonio al joven rey de Portugal.

Los duques de Fife fueron despedidos con gran entusiasmo en Gibraltar.

Desgracia.—Herido grave

Madrid 4 (8'15 m.)

Un telegrama fechado en Huasca, comunica noticias de una desgracia.

Un tren de viajeros procedente de Jerez, arrrolló á un cartero, causándole de entre las ruedas de los vagones.

Explosión de un petardo

Madrid 4 (8'30 m.)

Telegrafian de Valencia comunicando noticias de un suceso que produjo en los primeros momentos gran alarma.

En el interior de la iglesia de Santa Catalina, y estando celebrándose la novena de la Virgen de los Dolores, hizo explosión un petardo.

Aunque la detonación no fué muy grande, porque por los residuos se pudo

advertir que el petardo era pequeño y de pólvora sola, se produjo gran pánico en los fieles.

S. creé que se trata de una broma de mal genio.

## Las ciudades del porvenir

¿Cómo serán las grandes ciudades dentro de ciertos años? Tal ha sido el tema presentado por uno de los periódicos neoyorquinos más importantes á las celebridades en ciencias, en política, en artes, etc., etc. Las respuestas han sido sumamente interesantes. Difieren, naturalmente, según la especialidad y según los ideales que persigue cada grupo humano; pero todas tienden á predecir una era de bienestar para la Humanidad que verdaderamente hace lamentarse á uno de no poder prolongar á voluntad su existencia para disfrutar de tales maravillas.

creer que pronto se abandonará el uso de los grandes buques de guerra, si no es para acompañar flotillas de pequeñas, pero formidables embarcaciones. Estos pequeños torpedos podrán ser manejados con tanta facilidad que un puñado de hombres bastará para lanzar miles de esos proyectiles en un radio muy amplio. Dentro de diez años, un caballo de tiro ó de silla será visto como una cosa curiosa y extraordinaria. En cambio, se verá el aire cruzado por aviones aéreos, particularmente, y es posible que para entonces ya se use la navegación aérea para transportes comerciales. Edisons creen que cuando los motores ligeros y los motores resuelvan el problema de la aeronavegación, harán de ella una fuerza incalculable para el futuro.

\* \* \*

La señora Clarendon Burns, una de las mujeres políticas más inteligentes de América, cree que en el siglo actual se efectuará la completa emancipación de la mujer.

Dice que la maquinaria moderna, introducida en el hogar y en el taller, ha contribuido notablemente al adelanto femenino y contribuirá todavía más en lo futuro. El descubrimiento de aparatos mecánicos que hagan los trabajos domésticos, como los de la cocina, el lavado, la limpieza de la casa, etc., promete ampliar y perfeccionarse en este siglo que, no cabe duda, que dentro de cien años todas las mujeres, y las ricas como las pobres, podrán tener la mayor parte del tiempo libre para dedicarse a la instrucción y herán cosas admirables para el mejoramiento de la sociedad y de los Gobiernos.

Naturalmente, la señora Burns cree es posible que para ese tiempo la mujer no tenga su participación en el gobierno de las sociedades; y que su ingreso frenará este mecanismo lo mejorará de una manera notable y contribuirá, de un modo decisivo, a la creación de Comités de arbitraje que resuelvan todas las cuestiones y hagan imposible la guerra.

No serán, quizás, las ciudades que actualmente son las más populares las que ocupen el primer rango dentro de cien años; probablemente éstas llegarán a ser inadequadas para la vida de la época y tendrán que surgir nuevos centros poblados. Entonces se trazarán y erigirán ciudades de forma distinta a las que conocemos, con avenidas de una amplitud que ni siquiera soñamos y con una extensión muy grande, que resultará corta gracias a la rapidez, de los medios de transporte.

## NUESTRO MERCADO

Durante el día de hoy han oscilado en el Prado de esta capital, los siguientes precios en los artículos que se detallan a continuación:

Patatas de 11 á 12 cént. kilo, s. e. Cebollas > 3 1/2 á 4 > > > Alcachofas > 24 á 28 > > > Habas > 7 á 8 > > > Guisantes > 10 á 14 > > > Naranjas > 4 á 6 > > >

## NOTICIAS

Mañana celebrará Junta general en segunda convocatoria, la sociedad Casino de Alicante.

Puntos de venta en Alicante  
Serafín Sánchez (Los Jorobados), Joaquín Rígal  
Luis Penabeta, Andrés Iborra

## Fiesta íntima

Hoy hemos sido invitados a una fiesta íntima, por nuestro querido amigo y compañero el presidente de la sociedad de Clases parivas y de la Junta de Socorros de la Asociación de la Prensa, don Agustín Latorre.

La fiesta, amenizada en suyo grado, ha sido brillantemente organizada con la presencia de su distinguida señora y bellísima nieta.

Agradecemos mucho tan delicada atención.

Nuestro querido amigo y paisano don Rafael Martínez Villoroje, que, como saben nuestros lectores, ha establecido un elegante salón de peluquería en la Plaza de Isabel II, ha completado la instalación del mismo con todos los adelantos que el más completo servicio antiséptico requiere, pudiendo asegurarse que está montado a la altura de los mejores de su clase que puedan existir en España y en el extranjero.

A la modernísima estufa de desinfección para todos los utensilios, al servicio de duchas, al magnífico lavado con surtidor de salto y todo lo que requiera, en fin, la salubridad y la higiene, hay que agregar un personal idóneo, activo y cortés, que deja satisfecho por su trato aun al más exigente.

Para convencernos de nuestro aserto hay que visitar la «Peluquería Antiséptica» de que nos ocupamos.

## De interés

Con el abaratamiento del género viene la depreciación del mismo y por consecuencia el menoscabo y la indiferencia.

La ley de Ossa degravando los vinos ha sido causa de que muchos aficionados a este líquido hayan dejado de usarlo en las comidas, adoptando la cerveza marca «La Cruz del Campo», de Sevilla, que por su finura, sabor exquisito y como reparador estomacal, es la que ha sido preferida por el público de Alicante para suplir con ventaja al zumo de la vid.

La cerveza marca «La Cruz del Campo» se halla de venta en esta capital en cervecerías, cafés y casinos.

En un centro de la calle de San Fernando, recientemente creado, ridieron ayer tarde dos socios de este centro, saltando a relucir por uno de ellos un revólver y que, gracias a la pronta intervención de algunos de sus compañeros que se encontraban en el local, no ocurrió una sensible desgracia, pero sí hizo un disparo por una de las ventanas, produciendo el consiguiente sobresalto entre los muchos concurrentes que por el paseo de los Mártires transitaban.

## Salón Novedades

Mañana domingo reaparecerá en este salón la simpática artista «Blanca Azucena» que tantas simpatías cuenta en este público.

El lunes debut de las notables artistas «Lord-Dicks», únicas en su género, que han conseguido en cuantos cinematógrafos han actuado grandes ovaciones.

**HECHO COMPROBADO.**— El tifus es consecuencia de afecciones gráficas. Estas se evitan y curan con el uso de las SALES DE MEDIANA. Véase anuncio 3.º plaza.

La Gaceta ha publicado un decreto declarando el tipo medio del cambio durante el mes de Marzo á 14'51 por 100

En Bilbao, la comisión de festejos, ha acordado celebrar un concurso internacional de refeones, coincidiendo con las fiestas de este verano.

## Ocasión

Casa de Comidas y Camas: Por ausencia de su dueño, se traspasa ó se vende. Darán razón, calle de Roger, núm. 1. «Tienda de las Rejas».

De venta EXCLUSIVAMENTE en los establecimientos que tienen este anuncio en colores.

## Aviso al público

La importancia que ha adquirido el alcohol desnaturalizado marca SOL, hace que por todos los medios se trate de desorientar al consumidor que cree compra marca SOL y darle otro alcohol desnaturalizado cualquiera. A fin de evitarlo, ponemos en conocimiento del público: 1.º Que el alcohol desnaturalizado marca SOL solo se vende en botellas de litro ó de medio litro, siempre precintadas, debiendo, por lo tanto, rechazarse toda botella que no tenga el precinto intacto. 2.º Que no se permite nunca se llene la botella que lleve, sino que le entreguen á cambio de ella otra precintada. 3.º Que desconfie de ofrecimientos de otros alcoholes más baratos, pues por regla general esa baratitud procede de añadirles agua y, por lo tanto, resultan más caros, porque calientan menos y se gasta más cantidad; y 4.º Que los aparatos de gasificación para quemar alcohol se destruyen enséguida usando en ellos alcohol desnaturalizado que no sea perfectamente limpio, como el de la marca SOL.—Depósito general, Joaquín Juan Robles.

## La Puerta el Sol

### FINAL DE TEMPORADA

Lances, peñotes fantasea, mantover, refejos y generos de punto á precios sin competencia.

**PÉRDIDA** de una pulsera de oro, lisas y con tres brillantes, se extravió el día 2 de los corrientes, de seis á ocho de la tarde.

En la calle de San Fernando, 43, 2º, se egradece su entrega y se gratificará además.

Urge venta piano muy nuevo, buena marca. Alfonso el Sabio, 322º, decha.

## Teatro Nuevo

Mañana tendrá lugar en este bonito teatro, una divertida función por la compañía valenciana, la cual presentará las divertidas piezas valencianas, «Un chuchu municipal», «La tea d' la discorria», «Fora beix», y «Marequita la estanquera»; además el cinematógrafo exhibirá cinco películas de las de gran efecto y novedad.

Se ha convocado a oposiciones para 20 plazas de médicos alumnos de la Academia Méjico-militar, y los quince primeros numeros percibirán su sueldo desde su ingreso, y los restantes conforme ocurrían vacantes.

El Tribunal de oposiciones celebrará su primera reunión el 31 de Agosto.

Este tarde á las siete se celebrará la inauguración de la Degustación de Café Líquido de la casa Tapinamba.

Probad el riquísimo chocolate de la acreditada fábrica LA FORTUNA.

Único depósito en Alicante, calle de San Fernando, número 9.

## Venta de leche

En la parada que tiene Josefa Fernández en el Paseo de Américo, se vende leche de cabra superior, á 30 céntimos litro, garantizando su pureza.

En el Supremo, ha sido aplazada por indisposición del abogado defensor, la causa que contra don Clodualdo Piñal se sigue, autor del artículo «Era catalana».

## Teatro Principal

Mañana domingo tendrá lugar la función á beneficio del conserje de este colegio, don Antonio Cerratalá, poniéndose en escena las zarzuelas «La última copla», «La noche de Reyes» y «El Trébol».

En esta función benéfica costará 40 céntimos la entrada y las localidades se facilitarán por el beneficiado.

Las obras serán desempeñadas por diferentes artistas y aficionados de esta población y dirigidas por el maestro don Francisco Sánchez.

De desear es que el beneficiado obtenga sus soñados propósitos en esta función.

Anoche fué cacheado por la guardia municipal un sujeto llamado Vicente Vicente, al que se le encontró un revólver sin llevar la correspondiente licencia de uso de armas.

Los señores gobernador civil y alcalde de esta capital, han circulado órdenes severas para que, des de mañana, se cumpla con todo rigor la ley del descanso dominical, sin contemplaciones de ninguna especie.

Para damas y brocateles de seda negras, con dibujos elegantísimos y precios desconocidos por lo económicos, nadie como siempre popular establecimiento de tejidos EL SIGLO.

Qué de gusto en mantillas blonda, chantilly y tul y qué colecciones tan extensas y bonitas en armures negras.

Puntos de venta en Alicante

Remigio Romero, Desiderio Reig, Francisco Richard, Leopoldo Asencio.

## Incendio

Esta tarde á las tres se han incendiado en este puerto unas 96 piezas de yute.

El incendio se creó que ha sido casual y las pérdidas son del alguna consideración.

Es esperado en este puerto el vapor rufo *Dania*, el cual conduce á este puerto un millón pies de madera con destino á esta plaza.

La Junta local de Reformas sociales en reunión celebrada ayer, tomó los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta anterior.

Leerán de una comunicación del Instituto de Reformas sociales para que esta Junta local conteste el cuestionario remitido con motivo de los sucesos ocurridos en la Fábrica de Tabacos y nombramiento de una comisión que investigue las causas que originaron el conflicto.

Se dió lectura á una comunicación del señor Gobernador civil, en la que esta autoridad denuncia á varios taberneros que infringen la ley del cierre de tabernas en domingo y á los cuales se les impuso la multa de diez pesetas á cada uno, excepción de Francisco Sirvent, q. quien se le impusieron 25 pesetas como reintegro.

Se nombró una comisión para que se avise con el señor Gobernador, á fin de que éste exija el cese de sus subordinados, para que se cumpla la ley del descanso dominical en todas sus partes, se denuncie á los contraventores y se impongan los correctivos correspondientes.

Para el lunes próximo, á las doce de la mañana, se ha convocado en el Ayuntamiento la Comisión de Aguas.

También ha sido citada para el martes la Junta municipal de asociados.

Se ha solicitado autorización para establecer un cerrajero dedicado al servicio de viajeros desde Alcoy á Confrides y viceversa.

Hasijo remitió á la Jefatura de obras públicas por el Gobierno civil, el proyecto de instalación de una central eléctrica en Novelda.

Por este Gobierno civil se ha concedido autorización al alcalde de Busot, para la celebración de festejos durante los días 25, 26 y 27.

## Accidentes del trabajo

Durante las últimas veinticuatro horas, se han registrado en este Gobierno civil, los siguientes:

Manuel Benito Ramos, de Alcoy. Daniel Moisés Cortés, de Alcoy. Rafael Ballester Ferri, de Banyeres. Vicente García, de Jijona. Tomás Pérez Samper, de Alcoy. Manuel Mora Guillén, de Orihuela. Antonio Sánchez García, de id. Antonio Borreguero, de id. Amador Martínez, de id.

## Denuncias

Han sido denunciados 3 vecinos de esta capital en el día de hoy.

Durante la tarde de ayer y la mañana de hoy, han entrado en esta capital por diferentes vías los viajeros siguientes:

Por la de Madrid. . . . . 150  
Por la de Murcia. . . . . 228  
Total. . . . . 378

## De toros

El espada madrileño Antonio Boto, Regaterín, tiene ajustadas las corridas siguientes:

18 de Abril, Lorca; 19 Murcia; 10 de Mayo, Badajoz; 21 de Junio, Orense; 25, 26 y 27 de Julio, Santander; 3 y 4

de Agosto, Vitoria y 23 y 24, en Astorga.

Además está en tratos con las empresas de Huesca, Mont de Marsán y Lisboa.

En este un matador que, aunque no está ajustado en Madrid, hará una lucida temporada.

Ha quedado completamente ultimado el cartel de feria de Pamplona y hé aquí la distribución de las corridas:

Día 7 de Julio.—Toros de Rosales y Espoz.

Día 9.—Reses de Palha Blanco, por Lagartijo y Machaquito.

Día 10.—Corrida de prueba, bichos de doña Manuela Liza, por los mismos espadas que la anterior. Por la tarde del mismo día corríos del marqués de Guadalets, por Machaquito, Vicente Pastor y Bombita III.

Día 10.—Ganado de la señora viuda de Muruve, á cargo de Machaquito y Bombita III.

El cartel de Lorca ha quedado definitivamente constituido por Cayetano Leal Pepe Hillo y Antonio Boto Regaterín.

Los toros serán de Veragua.

## Marítimas

Durante las veinticuatro horas últimas, han entrado y salido en nuestro puerto los buques siguientes:

### ENTRADOS

Vapor «Cabo San Sebastián», de Bilbao y Málaga.

Id. «Leonora», de Liverpool y Cartagena.

Id. «Castilla», de Sevilla y id.

Id. «Hebe», de Ámsterdam y id.

Id. «Cabo Higuer», de Marsella y Valencia.

Id. «Carmen», de Barcelona y id.

Id. «Grao», de Valencia y Génova.

Id. «Nike», de Tarragona y Cartagena.

### DESPACHADOS

Vapor «Carmen», para Bilbao.

Id. «Grao», para Huelva.

Id. «Castilla», para Marsella.

Id. «Leonora», para Barcelona.

## LA PUERTA DEL SOL

López Olmos y C.<sup>a</sup>  
Plaza Castelar, I y Constitución, 16

Gran centro de la moda

Inmenso y variado surtido en toda clase de tejidos.—Camisería, Corbatería y géneros de punto.—Pañería y Mantas para viaje. Confecciones para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en géneros negros y blancos.—500 abrigos MODELO DE PARÍS para señora, vendidos por cuenta del fabricante.

PRECIO FIJO

## Servicio Telegráfico

## Lo de Marruecos

«Ha muerto el Sultán?

Madrid 4 (9 m.)

Acaba de recibirse un telegrama fechado en Tánger, en el que se comunica el rumor que viene circulando en aquella ciudad.

Se dice que ha fallecido de repente en Rabat el Sultan Abd el aziz.

Un desfalco en la Caja de Depósitos

Madrid 4 (9'15 m.)

Sigue despertando gran interés el desfalco descubierto en la Caja de Depósitos.

Siguen lloviendo las denuncias contra Zabala, presunto autor de la estafa.

Algunas son de carácter gravísimo. El proceso terrorista.—La sesión de ayer

Madrid 3 (9'30 m.)

Comunican de Barcelona que con igual concurrencia que las anteriores, se celebró la sesión de ayer del proceso terrorista.

Siguió la prueba testifical, declarando varios testigos.

En el fondo, no dijeron nada nuevo, defraudando á los que esperaban revelaciones sensacionales.

Animación.—Frases y opiniones

Madrid 4 (9'45 m.)

Resina inmensa animación política. Los círculos están concurridísimos.

El tema de todas las conversaciones es la cuestión política y las consecuencias que puedan derivarse de la lentitud con que se lleva la discusión del proyecto de Administración local.

El Sr. Maura concepula de vila ó muerte para el partido conservador, la aprobación de dicho proyecto.

Parece que el presidente del Consejo hablando con los ministros de lo poco que adelanta el proyecto, dijo:

—Pues si ahora estamos disentiendo do el artículo 50! cuando llegaremos al 400 si llevamos este paso?

Debate á un proyecto.—Vacaciones

Madrid 4 (10 m.)

En la sesión de esta tarde en el Senado, intervendrá el Sr. Montero Ríos

en el debate del proyecto sobre representación del terrorismo.

Le conterá el Sr. Maura.

Dicha sesión promete ser muy interesante.

El señor De Buen contestará al señor Dávila, recordando las alusiones que este ha dirigido á ciertos elementos.

Estos anuncios han despertado gran expectación.

El Presidente del Congreso Sr. Dato ha declarado que las vacaciones de Semana Santa, empezarán el 12, acabando el 20 del actual.

Restablecido

Madrid 4 (10'15 m.)

Se encuentra totalmente restablecido el ministro de Marina Sr. Ferrández.

Declaraciones de Nougués

Madrid 4 (10'30 m.)

Nougués ha hecho importantes declaraciones, relacionadas con la conducta que vienen siguiendo las minorías.

Estas, ha declarado el diputado republicano, practican la obstrucción, limitándose á pronunciar extensos discursos.

Considera inútil el que se pidan votaciones nominales, porque esto justificaría el que Maura se defendiera con cuantos recursos tiene en su mano el presidente del Consejo.

Los ferrocarriles secundarios en España

Madrid 4 (10'45 m.)

Un telegrama fechado en Londres manifiesta que varios capitalistas de París y Bruselas han formado un Sindicato para construir la red completa de los ferrocarriles secundarios en España.

Consejo

Madrid 4 (11 m.)

Esta tarde se celebrará Consejo de ministros.

Lo presidirá el Sr. Maura. Se le atribuye mucha importancia política.

Las Memorias de Steoesel

Madrid 4 (11'15 m.)

Dicen de San Petersburgo que, Stoezel se ocupa ahora en escribir sus Memorias, relatando detalladamente todo lo ocurrido durante el sitio de Port-Arthur.

Almacenes de

## EL SIGLO

SUCESOR DE

Navarro Hermanos  
MAYOR Y PASAJE DE AMÉRIGO

Grandes existencias en toda clase de tejidos.—Pañerías y novedades para señoras, caballeros y niños.—Casa especial en Camisería, Corbatería y géneros de punto PRIMERA EN PANUELOS DE MANILA, bordados y lisos.—Trajes y confecciones para señoras, caballeros y niños.—Especialidad en géneros negros y blancos

5.000 eapas, rusos, gabanes y pelucas para caballeros, desde 15 pesetas.—PRECIO FIJO

CASA EDITORIAL MAUCCI

Enrique Sienkiewicz

## ¿QUO VADIS?

no la había encontrado en las reuniones de los confesores de la nueva fe; pero había sabido por ellos que Actea jamás les rehusaba un servicio y que siempre leía con interés las cartas de Pablo de Tarso (San Pablo). Sabía también Pomponia que la joven liberta llevaba una vida melancólica, que era una persona diferente de todas las demás mujeres de la casa de Nerón, y que en general podía señalársela como el buen espíritu de palacio.

Asta prometió entregar la carta personalmente á Actea. Y considerando cosa natural que la hija de un rey tuviese un séquito de servidores propios no opuso la menor dificultad para llevarlos con Ligia á palacio, sorprendiéndose más bien de

(1) Galería, gabinete de pinturas y cuadros célebres.

(24) que fueran tan pocos. Eso sí, pidió que se apresurara su salida, por temor de que pudiera tardarse de falta de celo en el cumplimiento de las órdenes recibidas.

Llegó, pues, el momento de partir. Los ojos de Pomponia y de Ligia llenáronse nuevamente de lágrimas; Aulio la puso otra vez la mano en la cabeza, y después de algunos lamentos, los soldados, seguidos por los gritos del pequeño Aulio, el cual en defensa de su hermana, mostraba al centurión sus puños cerrados en señal de amenaza, condujeron á Ligia á casa del César.

El viejo general dió orden para que le preparasen al punto su litera. Y entretanto, encerrándose con Pomponia en el «pinacoteca» (1) contigua al «oecus», le dijo:

—Escuchadme, Pomponia. Iré á ver al César, aun cuando creo que mi visita ha de resultar inútil; y si bien la palabra de Séneca nada significa para Nerón al presente iré también á ver á Séneca. En el día más influencia tiene Sofonio, Tigelino, Petronio ó Vatinio. En cuanto al César, es probable que ni siquiera haya oido hablar del pueblo Ligio, y si ha pedido la entrega de Ligia, del rehén, ello no reconoce otra causa que el he-

Ella alzó rápidamente la vista y dijo:

—Es Petronio?

—El es.

Siguió un instante de silencio; en seguida el general prosiguió:

—Ve que consecuencia trae el admitir que traspasen los umbrales de nuestro hogar gentes sin conciencia ni honor. ¡Maldito el instante en que Vinicio penetró en nuestra casa, pues ha sido él quien trajo á Petronio! ¡Pobre de Ligia, porque estos hombres no buscan en ella un rehén, sino una concubina!

Y el discurso del general hizo más sibilante que de ordinario, á consecuencia de la ira impetuosa que lo inspiraba y del pesar que sentía por la pérdida de su hija adoptiva. Una sorda lucia agitaba su alma en aquellos momentos, lucha cuya tremenda intensidad revelaban sus puños convulsivamente apretados.

—Hasta ahora he venerado á los dioses,—dijo;—pero en este momento creó que ya no reinan ellos sobre el mundo, sino que los supera ese monstruo malvado y protorro llamado Nerón.

—Aulio,—dijo Pomponia.—Nerón apenas es un puñado de infesto lodo ante la majestad de Dios.

Pero Aulio empezo á dar largos pasos sobre el pavimento de mosaico de la «pinacoteca». Su vida estaba llena de grandes hechos, mas no de grandes infortunios; de ahí que no estuviese habituado á ellos. El viejo soldado había cobrado gusto de haberle alguien inducido á dar esa orden. Ese alguien fácil es adivinar quién es.

más afición á Ligia de lo que alguna vez pudo imaginarse, y ahora no se podía familiarizar con la idea de perderla; por otra parte, sentíase humillado. Pesaba ahora sobre él una mano que despreciaba; y al mismo tiempo comprendía que ante el poder de esa mano, el poder suyo era nulo.

Cuando por fin pudo sofocar dentro de su pecho la cólera que perturbaba la ilación de sus ideas, dijo:

—Creo que Petronio no nos la ha arrebatado para llevársela al César, pues por seguro que jamás quería él ofender á Popea. Por consiguiente, la ha tomado para sí y para Vinicio. Hoy mismo he de saber esto.

Después de algunos momentos, la litera lo condujo en dirección al Palatino.

Cuando Pomponia hubo quedado sola, fué á confortar al pequeño Aulio, quien no cesaba de llorar por su hermana, ni de amenazar al César.

